

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, Viernes, 13 de Diciembre de 1929

NUMERO 2405

Detienen en México a numerosos estudiantes partidarios de Vasconcelos

México, 13.—De orden del Gobierno, las autoridades militares procedieron después de la captura del líder vasconcelista Luis Ibarra, a la detención de numerosos estudiantes de la Facultad y Escuela Nacional Preparatoria, acusados de pertenecer al bando que prepara una revolución contra el actual Gobierno.

SE CONFIRMAN LAS DECLARACIONES DE TARDIEU

París, 13.—La Cámara Francesa tras caluroso debate, pasó la segunda lectura del presupuesto de guerra, confirmando las declaraciones de Tardieu en cuanto a la seguridad que anunció para el paso de este presupuesto y en el que ha puesto todo el empeño el Ministro Maginot.

EL VICE PRESIDENTE DE LA PRODUCTORA PATHE DE NUEVA YORK FUE ARRESTADO

Nueva York, 13.—La investigación oficial sobre el incendio que produjo la muerte a diez personas en un estudio cinematográfico de esta ciudad culminó con el arresto del presidente de la casa productora Pathé, John C. Flynn, y el Administrador de la misma Henry Lally.

"EL PUEBLO DEL CRIMEN"

Budapest, 13.—Comenzó hoy el juicio contra 31 mujeres y tres hombres acusados de crimen en la publicación de Nagyrev el cual se conocerá en la historia como el "Pueblo del Crimen". Una mujer llamada Tazekas, se encargaba de dar venenos especiales a todas las esposas de esta nación y de resto de Europa que estaban cansadas o descontentadas de sus maridos.

Va a decidirse cuándo debe clausurarse la Exposición de Barcelona

Barcelona, 12.—El Marqués de Foronda, Comisario Regio, marchó esta mañana con rumbo a Madrid donde se propone con ferenciar con el Gobierno sobre los detalles de la clausura de la Exposición de Barcelona.

SIGUE SUS LABORES EL TRIBUNAL DE GUERRA EN ESPAÑA

Madrid, 13.—Ha continuado sus labores el Tribunal de Guerra que estudia los casos de los sucesos de Ciudad Real ocurridos en Enero. El General Ricardo Burguette tiene hasta la vez en estudio 35 Jefes Oficiales en perspectiva de sentencia.

Ayer hubo en China una batalla que duró quince horas

Cantón, 13.—La batalla de ayer entre rebeldes y fuerzas leales al gobierno duró 15 horas habiendo quedado en el campo gran número de soldados. Prácticamente los objetivos de los rebeldes han sido echados por tierra. La ciudad de Cantón durante dos horas estuvo a punto de estar en manos de los rebeldes. A esta ciudad están llegando

EL REICHSTAG NO QUIERE PASAR EL PLAN FINANCIERO DE HILFERDING

Berlín, 13.—Sin haber podido abarcar todos los puntos que debieron tratarse en la sesión de ayer, el Reichstag anunció que no podría aprobar el plan financiero presentado por el Ministro de Finanzas Hilferding. Inmediatamente Mueller y sus colegas se reunieron, resolviendo mantener sus puntos de vista y la firme intención de renunciar ca

Hasta mañana se decidirá la estabilidad del Gobierno alemán

Berlín, 13.—La suerte del Gobierno todavía está pendiente. Esta tarde, el Reichstag entró en receso para comenzar mañana sábado el debate de las reformas financieras. Después de oír ciertos discursos, el Canciller Mueller afrontó la crítica de la oposición diciendo que las negociaciones de la conferencia de la Haya deben ser terminadas. Mañana se decidirá si el Gabinete se mantiene. Por el momento, se decidió conferenciar esta noche con los partidos intermediarios.

El Sr. Secretario de Gobernación envía una circular para combatir el merodeo y dar protección a los intereses de los agricultores

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía dirigió hoy la siguiente circular:

San José, 12 de diciembre de 1929.

Señores Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía.

Son tan frecuentes los requerimientos de particulares y últimamente de algunos órganos de la prensa local, llegados a esta Secretaría que se hace indispensable exigir el cumplimiento, de modo riguroso, de la Circular No. 27 de 25 de octubre de 1925, que dice:

"Para evitar en lo posible la constante desaparición de ganados y en protección de los intereses de los agricultores, víctimas del merodeo, excito a ustedes para que sin tardanza, desplieguen sus actividades en persecución de los autores de tales hechos, a quienes entregarán a las autori-

Para colonizar la finca La Esperanza situada en Carrillo

Hoy en la mañana se nos informó que, posiblemente dentro

pocos días, va a ser presentado al señor Presidente de la República un plan de colonización de la finca "La Esperanza" que está situada en Carrillo y tiene una extensión de 500 hectáreas de terreno listo para cultivar.

La Cámara de Obreros sin trabajo está interesada directamente en el buen éxito del proyecto que entre os principales puntos que considera está el de que mien tras estén los colonos sembrando hasta la primera cosecha, el gobierno los subvencione con la suma de ochenta colones mensuales para atender gastos.

so de que no sea aceptado el plan y si al respecto se le negaba un voto de confianza. Se espera que la sesión siguiente sea de gran importancia existiendo gran expectación por los sucesos que puedan derivarse de la determinación postrera del Reichstag.

EL EX-SENADOR VARE ESTA GRAVE

Philadelphia, 13.—William S. Vare, el Senador que fue descon-

En la opinión pública se cree que el Gobierno saldrá triunfante aunque la situación dependerá de la actitud que asuman los socialistas.

LA HIJA DE CALLES LLEGA A SAN ANTONIO PARA SALUDAR A SU PADRE

San Antonio de Texas, 13.—Ernestina de Robinson, la hija del general Plutarco Elías Calles que contrajo matrimonio el año pasado, ha llegado a esta ciudad con el

El señor Castro Quesada acoge una iniciativa de nuestro diario

dades que hubieren de juzgarlos a efecto de que se les impongan las sanciones determinadas por el Código Penal. Es de suma

Corresponsal de "La Nueva Prensa" en New York

Por el correo de ayer tuvimos el agrado de recibir contestación a una carta que habíamos escrito a don Manuel González Zeledón, el popular MAGON, solicitando sus valiosos servicios como Corresponsal de LA NUEVA PRENSA en NUEVA YORK.

La carta de Magón nos promete interesantes crónicas que los lectores de nuestro diario apreciarán en lo mucho que valen todas las producciones del distinguido escritor

cido por el Senado acusado de fraudes eleccionarios, sufrió el segundo ataque apopléptico siendo su estado muy grave.

CIEN MIL PERSONAS ESTUVIERON AYER EN LA CIUDAD DE GUADALUPE, EN MEXICO

México, 13.—Una romería integrada por cien mil católicos visitó la ciudad de Guadalupe donde veneraron la milagrosa imagen de Nuestra Señora de Guadalupe.

objeto de encontrar a su padre aquí ahora que regresa de Francia, en la siguiente semana.

INUNDACIONES EN LA GRAN BRETAÑA

Londres, 13.—Todos los ríos Sur y el Oeste de la Gran Bretaña han salido de madre produciendo grandes inundaciones interrumpiendo el tráfico con numerosas poblaciones. El Río Támesis también salido de madre, avanza sobre su am-

conveniencia, para el buen éxito del indicado propósito, investigar qué personas se dedican — sin ser dueñas o poseedoras de terre-

costarricense y la misma carta nos autoriza para reproducir sus "Cuentos ticos" y para publicar otros muchos inéditos que nos irán llegando oportunamente.

Desde luego, agradecemos mucho al señor González Zeledón la amable acogida que se sirvió dar a nuestro ruego y anunciamos a los lectores de LA NUEVA PRENSA, la publicación de las crónicas y cuentos de Magón.

El conato de incendio de hoy en la mañana

A cada momento, se puede decir, se están registrando conatos de incendio debido a circuitos cortos.

Hoy en la mañana cerca de las diez horas fue llamado del cuerpo de bomberos para que prestara sus servicios en un conato declarado a consecuencia de uno de los famosos circuitos en las vecindades del garage de Luis Vives, por el barrio de la Constructora no pasando de la simple alarma producida por el paso de las bombas.

Cuando llegaron, ya habían

No creen en Japón la formación de una nueva república en Mongolia

Tokio, 13.—La prensa nipona da poco crédito al rumor de la posibilidad de la formación de una nueva República en Mongolia con capital en Hailard. Algunos de los órganos conservadores mantienen la tesis de que Rusia apenas si podría enunciar el apoyo intelectual y material de una república que sería interpretada como un nuevo desee soviético de intervenir en Oriente, cuestión poco probable que sea permitida fácilmente por las naciones que tienen mayores intereses en la región citada.

plio val'e amenazando muchas ciudades principalmente en Hard Hü.

MARCONI HABLA DESDE LONDRES SOBRE SU PRIMERA COMUNICACION A TRAVES DEL ATLANTICO

Nueva York, 13.—Guillermo Marconi desde Londres habló por radio a América en el 28 aniversario de su primera comunicación con que salvó el Océano Atlántico.

nos — a vender en las ciudades productos agrícolas, y a aquellas que fueren de sospechosa reputación por sus antecedentes, exigirles comprobación acerca de la procedencia de dichos productos. Si así lo reclamaren las circunstancias, pueden ustedes organizar comisiones encargadas de perseguir a los infractores de la ley. Con el objetivo propuesto, encarezco a ustedes estricto acatamiento a los mandatos que aquí se consignan y a prestarse para la mejor eficacia de sus actuaciones, recíproca cooperación y mutuo auxilio.

Esta Secretaría espera informes de ustedes respecto de las medidas que dictaren en resguardo de los bienes de los propietarios ofendidos.

De ustedes, muy atentamente.

R. CASTRO Q.,
Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía.

Fué ratificado el convenio Mellon Berenguer

EN PRO DEL ARREGLO ENTRE BOLIVIA Y PARAGUAY

Montevideo, 13.—El Ministro de Relaciones Exteriores entregó una nota al Representante de Bolivia en Paraguay que contiene los puntos de vista sobre los que descansarán los preliminares de arreglo de la disputa entre ambos países.

DEPORTISTAS DEGRADADOS

Iowa, City, 13.—Las autoridades de la Universidad de esta ciudad contra las instituciones rechazadas de la Conferencia del Oeste, decidió despedir del Departamento de Atletas a varios miembros que habían aceptado soborno para com promisos deportivos y negarles su derecho para participar en futuros torneos de competencia.

CAPITALISTAS BRITANICOS COMPRARAN UNA VASTA PROPIEDAD DE ESPECTACULOS EN LA HABANA

Habana, 13.—John M. Bowman deportista neoyorquino y actual presidente de la American Jockey Club, anuncia que un grupo de capitalistas británicos con Sir Hector Mac Neal de Londres, comprarán el gran blok de Clubs.

EL PARLAMENTO ARGENTINO DISUELVE OTRA CORPORACION

Buenos Aires, 13.—La Cámara de Diputados votó la moción para disolver otra corporación que resolvió varios asuntos no contando con los dos tercios legales para sus providencias. El objeto de esta medida es la de evitar que las Corporaciones no repiten estos casos ya que en la mayor parte de ellas se discuten los presupuestos para el año fiscal que sigue.

LOS ESTADOS DEL VALLE DE MISSISSIPPI SE UNEN

Washington, 13.—Los representantes de Louisiana, Mississippi, Arkansas se han buesto de acuerdo para adoptar un espíritu de cooperación y defensa ahora que se acerca la discusión de las concesiones de la Asociación de Control de las zonas de inundación del Mississippi por lo que se cree difícil que los proyectos antes anunciados se lleven a la efectividad con la facilidad concebida por sus iniciadores.

INGLATERRA DA EXPLICACIONES A FRANCIA

Londres, 13.—E Secretario de Relaciones Exteriores Herderson mediante el órgano de la Embajada inglesa en Francia ha declarado al gobierno de este último país que el reciente acuerdo habido entre el Premier Mac Donald y el Presidente Hoover, no quiere indicar que Inglaterra y Francia estén dispuestas a llegar a la Conferencia de Desarme Naval con fines preconcebidos de hostilidad y con intenciones de hacer triunfar algún propósito denigrante para las demás naciones.

RATIFICADO EL CONVENIO MELLON - BERENGER

Washington, 13.—La Cámara de Diputados por una votación de 239 votos contra 100 votó la ratificación del convenio Mellon-Berenger por concepto de deudas de guerra de Francia en favor de los Estados Unidos.

4partado "Z" **LA NUEVA PRENSA** Teléfono 2287
 Diario de la Tarde

PROPIETARIOS:
 FERNANDEZ PERALTA & Co.

GERENTE:
 Ing. RICARDO FERNANDEZ PERALTA

ADMINISTRADOR:
 MARIANO SOLRZANO

DIRECTORES:
 Lic. LUCAS RAUL CHACON ALBERTO QUIJANO QUESADA

JEFE DE REDACCION
 EDUARDO CHAVARRIA S.

EDITORIAL EL CIERZO ECONOMICO

Para calmar el ansia de arreglo financiero que reina en todos los centros del país, se ha venido diciendo que la situación mejoraría en breve con los empréstitos obtenidos por el señor Secretario de Hacienda y el enviado del Crédito Hipotecario en New York. De un lado un millón de dólares por mano del personero del Gobierno y de otro lado cuatro millones por el ancho canal del Crédito: conjurada, desde luego, la crisis, conforme lo manifestó el señor Presidente de la República en una de sus declaraciones optimistas.

Desde ayer tarde se hizo general la noticia de que se había llegado a un convenio financiero y el cable ha venido a revelar lo que hay de cierto en todo esto: que los cuatro millones de dólares que se tenían por seguros, se han achicado hasta llegar a trescientos mil. El soplo de ese cierzo desconcertante ha levantado la venda que a la opinión le ponía el señor Presidente de la República en sus afirmaciones consoladoras, para dejar en claro que a pesar de tantos esfuerzos y diligencias no hemos encontrado la clara fuente en que poner fin a nuestras angustias.

Cuando se habló de la operación que se haría por medio del Crédito Hipotecario, el señor Presidente se anticipó a cubrirle el flanco a su Secretario de Hacienda manifestando que era difícil la gestión de éste y fácil la del señor Soley Güell. La realidad de las cosas que es más elocuente que la palabra oficial, nos dice ahora con la exactitud de los números, con la cual no se pueden hacer nada más que verdades, que tienen razón los muchachos callejeros cuando aseguran que no es lo mismo verla venir que hablar con ella. Tuvo por ciertos el Ejecutivo esos cuatro millones de dólares y no sólo por ciertos sino por fáciles, pues así lo manifestó el señor Presidente, y ahora nos vemos ante una reducción que no alcanza ni siquiera al diez por ciento de lo deseado!

Del millón que trae, según se dice, el señor Ministro de Hacienda, no se sabe nada tampoco a ciencia cierta. Larga y preñada de dificultades fue su gestión y a estas horas, no se puede decir en concreto como vamos a quedar con ese préstamo, que no tendría nada de raro que fuese otro cántaro como el de la lechera de los cuatro millones. Y no es que nos embargue escepticismo ni pesimismo que enturbie nuestra mirada o dificulte nuestro entender en esta voragine de millones que se disipa con rayo de sol de realidad; lo que nos pasa a nosotros le está pasando a todos, que hemos perdido la fe en ese caleidoscopio que diversifica las formas, que multiplica los colores, que amplifica y reduce los tonos, pero con el mismo juego de imágenes, con los mismos elementos, dentro del mismo campo. Nos entretenemos en jugar con la ruina que nos amaga sin pensar en cambiar los medios ni en modificar los procedimientos.

Durante mucho tiempo el señor Presidente ha mantenido al país frente a un espejismo enervante, pero hoy el viento frío del Norte que sopla sobre la tierra, trae consigo la ola fría también que ha de apaciguar los entusiasmos del Ejecutivo para colocarlo de frente ante la responsabilidad que le resulta de sus mal calculados pasos. Queda por comprobar como anda la negociación de la millonada del señor Secretario de Hacienda, para saber si ella puede ser efectiva o si como se piensa generalmente, es un lazo corredizo que en el rápido parpadeo de un año, nos ha de conducir a una extrangulación económica.

Nos limitamos por ahora a constatar el hecho de haberse obtenido solamente trescientos mil dólares de los cuatro millones que se anunciaron como un triunfo financiero de resonancia. Los detalles de esta negociación que en breve podrán estudiarse, nos pondrán al tanto de sus ventajas o desventajas y entonces podremos juzgar con más acierto sobre todas estas gestiones económicas que tanto interesan a la nación; pero si queda pendiente la interrogación en cuanto al empréstito del señor Secretario de Hacienda. Es preciso que los hombres pensantes, mediten estos puntos tan importantes y se interesen por su aclaración a fin de formar la conciencia general que ha de gobernar la marcha de todos estos negocios. El Gobierno, ya lo sabemos, nos arrulla con vanas esperanzas y cuando más, llegará a decir como en el asunto bananero, que circunstancias políticas o morales le han impedido buscarle rumbo a las aguas. Podrá hasta sentirse muy apenado de cuanto pueda ocurrir, y con esa expresión de condolencia puede dejar perecer cuantiosos intereses. Ante esa inercia es menester que el pensamiento del país se alce, que se levante enhiesta la voluntad de intervenir de modo consciente en lo que se refiere a la defensa del patrimonio de todos, al resguardo del crédito nacional, que tiene que ser amparo del crédito privado.

Despertemos e incorpórenos resueltos a defender con nuestra cooperación mental, lo único que puede asegurarnos la soberanía y la tranquilidad: el equilibrio económico. El Gobierno anda por los cerros de Ubeda, que la opinión se apreste a seguir la senda recta. El canto de sirena ha terminado.

LOS QUE VIAJAN

Dolores Madrigal C. e hija, temala, costarricense, para Panamá.
 Elena Zúñiga de Fonseca, costarricense, para Panamá.
 Mary Ann B. Johnston, inglesa, para Panamá.
 Julio A. García, colombiano, para Panamá.
 Kurt Rens, alemán, para Guatemala.
 Julia Rens, alemana, para Guatemala.
 Víctor S. Lorenz, americano, para Panamá.
 H. Frederick Nanes, americano, para Estados Unidos.
 Oliverio Castañeda, guatemalteco, para Nicaragua.

CLUB KATHARINA

Baile de Media Fantasía en el Nacional

Mañana Sábado a las 9 p. m.

Homenaje a las distinguidas señoritas

Zoila Rosa Uolio y Dorita Odio

La cuota para caballeros es de diez colones. Los recibos se extienden en la Librería Española hasta las 6 de la tarde de mañana. Los socios del San José Athletic Club y los caballeros que no hayan recibido invitación pero a quienes se invita corrientemente a nuestras fiestas, pueden solicitarla al retirar el recibo.

Es obligatorio el antifaz para todos los que participen en el desfile y el traje de fantasía para las señoritas, en las dos primeras piezas.

En la puerta deben presentarse las invitaciones.

ORQUESTA REPETTO

El Comité Organizador.

DOCE AÑOS DE PRISION PIDE EL FISCAL PARA MISS MEXICO

EL PROCESO MAS SENSACIONAL DEL AÑO, EN MEXICO, COMENZARA EN BREVE

CIUDAD DE MEXICO.— (Agencia periodística). El proceso que más interés despertara en esta ciudad, después del de Romero Carrasco el feroz criminal que asesinó a cuatro personas, ha sido el de Miss México. Como es sabido la señora María Teresa Landa, q' obtuvo el premio en un concurso nacional de belleza recibiendo el título de Miss México, contrajo nupcias después con el general del

ejército Moisés Vidal, a quien dió muerte al enterarse de que era caído.

El fiscal, acaba de formular sus conclusiones, pidiendo para Miss México la pena de doce años de prisión. La defensa a cargo del doctor Lozano pide absolución. La de no pueden incautarse de ellos. las siguientes conclusiones para la absolución.

1.—La señora María Teresa Landa de Vidal, al privar de la vida a su esposo don Moisés Vidal, lo hizo en defensa de su honor, repeliendo una agresión actual, inminente, violenta y sin derecho.

2.—La señora Landa de Vidal al cometer el hecho que se le imputa, obró violentamente por una fuerza moral que le produjo el temor fundado e irresistible de un mal inminente y grave en su persona.

3.—La señora Landa de Vidal privó de la vida a su esposo, violentada por una fuerza física irresistible.

4.—La señora Landa de Vidal, al cometer el hecho que se le imputa obró en el ejercicio legal de un derecho.

5.—La señora Landa de Vidal, al lesionar a su esposo, lo hizo sin culpa ni intención.

6.—La señora Landa de Vidal, ha sido anteriormente de buenas costumbres.

7.—La señora Landa de Vidal, confesó circunstancialmente el hecho por el cual se le ha procesado.

8.—La señora Landa de Vidal, obró excitada por hechos de su esposo que fueron un poderoso estímulo para el acto que se le imputa.

9.—La señora Landa de Vidal, obró en estado de seguedad y arrebatado producidos por hechos de su esposo, ejecutados en contra de ella.

10.—La señora Landa de Vidal, es menor de edad."

ORIGINALES CAJAS DE FANTASIA con sabrosísimas confituras de estilos completamente nuevos acaban de llegar exclusivamente a la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI.

Próximo Sorteo

Emisión de 8,000 billetes a razón de C 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a C 1.00 el vigésimo

Valor en premios: C 100,800.00

1 premio	C 50,000.00	C 50,000.00
1 premio	8,000	8,000.00
1 premio	4,000	4,000.00
1 premio	1,000	1,000.00
3 premios	500	1,500.00
19 premios	200	3,800.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de C 200 cada una		2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 100 cada una		1,000.00
79 Terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de 100 cada una		7,900.00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio de C 30 cada una		21,600.00

845 premios. Valor C 100,800.00

La Tienda "MIL COLORES"

Trajo especialmente de Londres un **MAGNIFICO Cortador Inglés** titulado en el mejor Colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran Surtido de Casimires Ingleses **Enrique Yankelewitz**

Frente a La Alhambra



La carga de café en el "Skard". El Sr. Jefe de Tráfico garantiza las seguridades de embarque

El Señor Secretario de la Cámara de Cafetaleros recibió ayer tarde el siguiente telegrama del señor Jefe de Tráfico del Ferrocarril al Pacífico:

"A Cámara de Cafetaleros. Hoy en el vapor Skard, en diez horas de trabajo, se han embarcado dos mil cuarenta y cuatro sacos de café en pergamino y una escotilla. Quieran alrededor de mil sacos para embarcar mañana. Las facilidades del Muelle son muy satisfactorias con el piso de madera hecho provisionalmente al costado del vapor. Puedo garantizar las segurida-

des de embarque a los señores cafetaleros.

A. S. CHACON
 Jefe de Tráfico

AL VOLCAN

Han comenzado o arganzarse paseos para ir al volcán Poás. Es posible que el próximo sábado salgan los primeros. Sabemos que varios grupos han decidido llevar como refresco y alimento admirable para la larga jornada, varias botellas de la espléndida cerveza Traube, convencidos de que no hay nada mejor.

La Inspección de Escuelas de San José

ruega a todas las personas de buena voluntad que le ayuden en la campaña que ha iniciado para evitar la embriaguez, entre niños y jovencitos, durante la Noche Buena y desea que se le envíen sugerencias para lograr el mejor de los éxitos.

RAMIRO AGUILAR V.
 INSPECTOR

A Vidal Cruz C.

En su primer aniversario de muerte.

Partiste llevando el corazón lleno de alegría para no volver jamás, sabías que al emprender el viaje eterno serías aprisionado, pero... quienes harían semejante cosa aprisionar un corazón como el tuyo que era la fuente de agua cristalina, donde el grande como el pequeño, el rico como el pobre, apuraban ese líquido puro para mitigar sus amarguras. En mundo entero, desafiando el peligro te habría aprisionado para ocultarte de la muerte en el fondo de su corazón que eran las cárceles que visitabas para llevar a ellos ya con tus hechos como con tus frases llenas de sonrisa, el consuelo que no todos podemos dar en los momentos de sinsabores, cuando el Dios divizo nos somete en una u otra forma a prueba de nuestra paciencia. En fin, la humanidad entera, si hubiese sido sabia habría abierto su corazón dándole como única sepultura, comprendiste la horfandad que dejabas al emprender para siempre tu partida, y entonces tu semblante siguió risueño, llevando como única compañera a la inseparable in trusa, a la muerte que, egoista cual nosotros, quería ser tu única dueña, y una mañana, para nosotros inolvidable, puso a tu vista ese inmenso cristal, el temible mar, para que, olvidando el peligro, te lanzaras sobre sus aguas poniendo así de manifiesto tu último gesto de valor para salvar la vida de tu compañero Rodrigo, perdiéndose ambos en su inmensidad, que dando nosotros en espera tuya y aún aguardando tu regreso. Fuiste valiente, noble y bondadoso, tu corazón estaba abierto para dar albergue a la humanidad, los seres inválidos en él encontraban curación, el hambriento mitigaba su desesperación, el viajero en él mitigaba su sed y encontraba descanso, y el caído en ti encontraba la mano fuerte, siempre lista a levantar al desgraciado.— En tu semblante se adivinaba la belleza de tus sentimientos que seguirán flotando en las aguas del infinito mar, convertidos en una u otra forma y a donde constantemente vuela nuestro pensamiento para confundirse con ellos, y nuestras lágrimas, tan tibias y saladas

como sus aguas, se evaporan cuando elevamos al Todopoderoso nuestras plegarias, pues él te necesitaba como guardián de su Trono, y seguirá brotando y buscando como única ruta el camino hacia el mar para unirse contigo.

Las brisas de ese mar, querido Vidal, cuando acarician nuestro cuerpo, también llegan en profundo sollozo a lo más recóndito de nuestra alma, cálido nido donde aún reposan tus buenas acciones. Esas brisas seguirán animando la existencia de tus tiernos hijos a quienes la inocencia tiene en tu espera, asimismo confortarán a tu esposa, a tus familiares y todos los que tuvieron la dicha de conocerte y sentir tus halagos, quienes en estrecho abrazo constantemente lloramos tu ausencia. Descanza en paz, querido Vidal.

HERNAN GONZALEZ M.

San José, Diciembre 12 de 1929

TRAUBE

La cerveza sin rival



PARA NAVIDAD elija su regalo en la

JOYERIA

MULLER



OMEGA

Agentes en Costa Rica
 J. MÜLLER.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Jura Astúa Aguilar de Campos, doña María Soler de Beeche, señorita Marta Bresciani F., señores don Mariano Alvarez Traeta, don Desiderio Oreamuno Flores, don José Manuel Durán Escalante.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Leovigildo Arias S. y doña Teresa Delgado S., 1909, don Ernesto Castegano y doña María Cristina Cañas 1919, don Francisco A. Céspedes y doña Teodorita Soto, 1924, don Arturo Valverde D. y doña Ana María Guzmán, 1925, don Adán Castro y doña Marta Luján Mata, 1916, don Mariano Durán de Vars y doña Mariana Escalante Fernández, 1893.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Juanita Ramírez de Aragón, 1920, doña Emilia Masís de Durán, 1924, señorita Amelia Mora Aguilar, 1924, don Raimundo González, 1928, y Presbo, don Luis Hidalgo, 1896.

DEL HOGAR MAZZALI - BUONANNI

Un varoncito—primicias de Nochebuena—vino a llenar de alegría el hogar por muchos conceptos estimable de nuestro amigo don Ezio Mazzali y su señora esposa doña Alberta Buonanni de Mazzali. Sea el recién nacido cantarina regato que llene de placidez por años de años el alma de sus progenitores.

SOCIALES Y PERSONALES

A Cargo de **GUILLERMO TRISTAN**

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

se complase en participar a la sociedad en general, que el 31 de Diciembre corriente, a las 9 de la noche, tendrá lugar el

Gran Baile de Gala

que la sociedad costarricense ofrece a Mr. **ROY T. DAVIS** y SEÑORA

en el

Teatro Nacional

como homenaje de simpatía y cariño. Las invitaciones y los recibos circularán en la semana entrante.

Orquesta **REPETTO**

El remate de palcos se anunciará en breve.

La BODA VELAZQUEZ - SOTELA

Se ha fijado el 6 de Enero próximo para la celebración de la boda de don Joaquín Velázquez y la señorita Hilda Sotela. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestro cariñoso parabién deseando para el nuevo hogar todo género de dichas.

DEL HOGAR FRANCO - CLARE

El niño nacido el 12 de setiembre, en el hogar de don Mariano Franco y su señora esposa doña Emilia Clare, ha sido bautizado para imponérsele los nombres de Emilio Mariano.

DE COLON

En la tarde de ayer, ingresaron a esta capital procedentes de Colón, para pasar algunas semanas al lado de su familia, doña Matilde Sáenz Cordero de Phillips y sus hijos, a quienes nos es muy grato presentar nuestro saludo.

La BODA LEITON - COLOMBARI

En fecha próxima ha de efectuarse en esta capital la ceremonia matrimonial de don Enrique Leiton y la señorita Elisa Colombari. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros votos de ventura.

SALUDO DE NATALICIO

Celebra hoy la fecha de su natalicio, la señorita Rosina Giovannini. Nos es muy grato unir nuestra felicitación a las que haya recibido, deseándole muchos años de ventura.

MARIA DE LOS ANGELES

La niña nacida el 6 de Noviembre pasado, en el hogar de don Alberto Moreno Cañas y su señora esposa doña María de los Angeles Velázquez, la que tiene por abuelos paternos a don Inocente Moreno y doña Clara Cañas y maternos a don Enrique Velázquez y doña Adriana Díaz Granados, ha sido presentado a la pila bautismal para imponérsele el nombre de María de los Angeles, siendo administrada por don Jorge Aragón y su señora esposa doña Elvira Espinach de Aragón.

FARMACIA AMERICANA pone a la orden de su distinguida cliente una sección especial para confeccionar al gusto del cliente los más artísticos y preciosos paquetes.

MARIA JULIETA

La niña nacida en el hogar de don Fernando Geuiz y su señora esposa doña Carmen Fernández, el 20 de Noviembre, ha sido presentada a la pila bautismal, por don Francisco Cubero y su señora esposa.

PARA BARANQUILLA

En la mañana de hoy, por la vía del Atlántico, salieron con destino a Puerto Limón, en donde embarcarán para Barranquilla en viaje de paseo, don Clemente Insignares, su señora esposa doña Rita de Insignares, y las señoritas Margarita y Mayo Insignares. Para despedirles, el domingo pasado en el Club Unión, don Félix Echeverría les obsequió una comida. Deseamos una feliz travesía y grata permanencia en la ciudad de su destino a los estimables viajeros.

PARA COMPRAR:

Fallas
Crespones
Georgettes
Baronets
Otomanas
Georgettes estampados
Crespones estampados
y toda clase de sedería

“LA COMPETENCIA”
de Madrigal

Colorido sin igual,
Calidad insuperable,
Garantía de la casa en todo corte
y precio el más bajo en San José



Si la suma que Ud. tiene dispuesta para comprar su regalo de Navidad está entre \$ 5.00 y \$ 1,000.00

ORTIZ

está seguro de poderlo servir y dejarlo ampliamente satisfecho.

VISITENOS SIN COMPROMISO

Su visita será justamente apreciada

CLUB UNION

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE

Te Danzante
Comida Concierto
y Cenas Danzantes

EL MEJOR SERVICIO DE RESTAURANT Y CANTINA

ATENDIDO PERSONALMENTE POR LOS HERMANOS ROJAS

Orquesta **REPETTO**

DEL HOGAR SABORIO - ESQUIVEL

El niño nacido en el hogar de don Octavio Saborio S. y su señora esposa doña María Esquivel, el 29 de octubre, ha sido bautizado

para imponérsele los nombres de Rodolfo Arturo. Son abuelos paternos del recién nacido don Pascual Saborio y doña Julia Soto y maternos con José Esquivel y doña Celina Villanea.

DEL HOGAR ESQUIVEL - GOICOECHEA

Don Roberto Esquivel Carazo, abuelo paterno y doña María Teresa Quirós de Cardona, abuela materna, en calidad de padrinos, presentaron a la pila bautismal, en la Parroquia del Carmen, el primogénito nacido el 23 de Noviembre, en el hogar de don Fernando Esquivel y su señora esposa doña Maruja Goicoechea, imponiéndosele el nombre de Roberto Enrique.

UNA COMBINACION

Vamos a dar a nuestros lectores el secreto para ganar, esta noche en todas las quinielas. Apunten, sin pensarlo mucho, al 1-4 en la primera y al 3-6 en la última. Se toman dos cervezas Traube y si no ganan mucha plata, por lo menos, tendrán salud y tranquilidad.

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

Habiéndose hecho cargo este Centro de la organización del Carnaval de 1929-1930, avisa al público que para la elección de reina se hallan a la venta los cupones, en las siguientes partes:

- Cigarrería Americana
- Formacia Americana
- Botica del Carmen
- Club Katherina
- Cigarrería Mendiola
- Cigarrería Brenes
- Club Athletic
- Los Gnomos y
- Farmacia de Max Acosta

La Elección de Reina del Carnaval

La madrina del Club Katharina en el primer puesto

Conforme lo anunciamos, el miércoles pasado se efectuó el segundo escrutinio para la elección de la Reina del Carnaval, el cual dio el siguiente resultado:

Marta Chafón	196
Madrina del Katharina	
Gladys Pontón	193
Reina del Athletic	
Lupita Sáenz	189
Isabel Quirós	178
Coconí Skinner Klee	50
Adriana Solera	39
María de los A. Aguilar	25
Hortensia Nanne	18

Además tuvieron votos las señoras Estela Ortiz, Estrellita Jiménez, Leticia Almar, Carmen López, Eugenia del Barco y Margarita Zeller.

Como se ve, la elección de la

Reina del Carnaval de este año está despertando verdadero interés, notándose la rivalidad de cuatro grupos: unos que postulan a la madrina del Katharina, señorita Marta Chafón, otros a la Reina del Athletic, señorita Gladys Pontón, y otros a las señoritas Lupita Sáenz e Isabel Quirós.

Por nuestra parte, debemos decir con sinceridad que cualquiera de esas gentiles damitas, gala de nuestros salones, haría un admirable Reina del Carnaval, no nos resta pues, más que formular los votos más venturosos por que la elegida por la mayoría acepte el trono que sus leales súbditos le ofrecen en la seguridad de que todos—vencidos y vencedores—nos postraremos gustosos a sus pies, proclamando las glorias excelsas de Su Graciosa Majestad!

Felicitación

La señorita Estrella Odio Marti, pertenece al grupo de estimables señoritas que en la tarde de ayer, en el acto público del Colegio Superior de Señoritas, recibieron su diploma de Bachiller.

Se nos informa que la simpática señorita unió talento, dedicación al estudio y amor al trabajo. De lo cual dieron testimonio sus Profesores.

A las muchas felicitaciones que recibiera la señorita Odio Marti, unimos la nuestra.

PELOTA VASCA

Entre la pelota del Jai Alai y la cerveza Traube, este San José se ha convertido en una ciudad moderna. Quien tiene eso en cuenta y va a comer con su cervicita para marchar luego al Frontón y redondear la noche, ha descubierto el gran secreto para vivir feliz. Nuestra generosidad no nos permite seguir guardando el secreto.

¡¡Para el Baile del 14!!

¡Antifaces....!

Ultimo modelo

Llegados hoy

Almacén CECILIO NIETO

Anoche en el Jai-Alai

Boletos a 76

Magnífica noche por la concurrencia y por las apuestas. Noche negra, cual ninguna, por la mala suerte de cierto grupo que andaba bambolearse.

El primer partido lo jugaron Olavarría y Piedra contra Maguregui y Uriona, quienes ganaron, llevando los blancos a 29. Fue un partido sumamente interesante, del principio al fin. La oscilación en las apuestas hizo que subieran un buen poco, empeñado todo mundo en cubrirse.

Y vinieron las quinielas. La primera con Uriona, Piedra, Olavarría, Maguregui, Manjarres y Amiondo La ganaron Uriona-Olavarría, 1-3 casi favoritos, por lo que apenas pagaron \$ 12.50.

En la segunda, con los mismos, ganaron 2-6 pagando a 19.50.

Vino el fenomenal, entre Vega y Chacartegui contra Pradera y Arrate. Hace días que habíamos nosotros deseado ver a Arrate en el partido grande. Ya lo hemos logrado y ha podido convencerse el público de cuán justificado era nuestro deseo. Arrate, anoche, estuvo más que colosal. Si bien Pradera jugó como acaso nunca, de colorado y rápido, es lo cierto que Arrate sostuvo la defensa perfectamente acertado.

Vega, francamente, un poco mal. Chacartegui, francamente también, un poco mal. En Vega, no nos extrañó mucho, pues, por culpa acaso del físico, hay quien se encarga

SUELA! Siempre muy buena suela. Precios especiales en facturas grandes.

Tenería San Felipe

Heredia - Apartado 20

de ponerle nervioso con anticipación. Pero Chacartegui, el de la cesta maravillosa, el que está siempre atento a jugar mejor que nadie y anular con juego bueno otras habilidades, Chacartegui, decimos no debió haber jugado como lo hizo. O es que le han pescado también? O es que le han mirado asesinamente? Vamos, si confirmamos el temor, a pedir que supriman 6 o 7 palcos que conocemos. O vamos, mejor a suplicar que se fijen par allí carteles más o menos así: "Se prohíbe abusar del físico" o bien "No mirar más que a las canastas".

LA INIMITABLE



Se la regalamos, si encuentra en otra marca que no sea

COLUMBIA

algo que se le parezca.

FONT & NIETO

Unicos importadores

Haz de Noticias

Desmantelaron una casa

El señor Alcalde Primero de lo Penal instruye sumaria contra dos individuos de apellidos Palma y Rojas acusados por el señor Simeón Jiménez Bonafil, que tiene su casa de habitación 50 varas al Sur de la pulpería "Almendares" el cual fue a pasar una corta temporada al puerto del Pacífico y al regresar tuvo la sorpresa de ver que su casa había sido desmantelada hasta de los servicios higiénicos. Inmediatamente dió parte a la oficina de

investigación la cual logró dar con los cacos después de varias pesquisas.

Entre rejas están los "pajaritos".

¡Oh Señor!

A la Agencia Principal de Policía fue a dar hoy en la mañana un sujeto de apellido García el cual le sustrajo, a las ocho, en la puerta del Mercado de Carnes, al anciano Jesús Cerdas, la suma de dos colonos de un bolsillo del pantalón.

El perjudicado se enteró inmediatamente dando la voz de alarma lográndose capturar el ratero en momentos que trataba de huir.

La Oficina de Investigación que lo pasó a la Agencia le señala al señor Agente que este individuo está conocido como carterista y vago.

No volvió la sorbetera

A la Primera Sección de Policía fue a "pegar" el grito el señor Aníbal Campos porque no le devolvió una sorbetera un sujeto de apellido Araya.

Vestidos de Seda, Sobretodos y Kimonas

en el más bello Surtido

JOYERÍA de fantasía, HEBILLAS para vestido y zapatillas, Fantasías para regalo, SEÑERIAS NUEVAS acaba de recibir para vender en

BARATILLO

LA MASCOTA de Sibas Brenes

No compre antes de ver nuestro surtido

Avenida Central - FRENTE AL MERCADO

DE UN CUENTO DE ANDERSEN: DORITA ODIO

Igual que a Ferragut, el personaje del barbudo de Fontana Rosa, frente al cuadro de Anfitrión, pareciera que de un paso de comedia, que bien pudo haber firmado Oscar Wilde, se ha fugado, silenciosa y picarescamente, la figulina — champaña y manzanilla — de Dorita Odio.

No acierto a comprender qué rara evocación de cuento diciembreño, con tristeza otoñal en labios de la abuela que, al sentarse al calor de las llamas que se retuercen en el hogar, pendiente de lo que del llar cuelga, va desgranando con fatiga de vejez una estupenda conseja de gnomos y de príncipes que bien pudiera ocurrir en Dinamarca o en Noruega, donde el genio de Hans Christian Andersen hizo que sus mujeres tuvieran color de sol el casco de la cabellera. Pero también es verdad que, al mirar de frente a Dorita, pareciera que se leen esas novelas que en páginas satinadas va publicando "Blanco y Negro", con ilustraciones de Méndez Bringa o de Baldrich, rara pluma privilegiada en achaques de belleza y de espíritu elegante.

No acierto a comprenderlo, como tampoco sé a cuál parece su dulzura de vieja litografía alemana: si a la miel rubia de la caña bajo el sol lujurioso de nuestro dombo, o a las aguas extáticas del estanque olvidado en algún verso de Amado Nervo.

Solo sé — ¡oh la muda tristeza de saberlo!— que a su pergenio—miel, sol y solera de Sanlúcar—agrega bajo su cabecita, olvíva como aquella que fué de Montijo, unas margaritas blancas y tristes...

Son unas margaritas que a mí,—romántico de la pirueta loca y sentimental—parecen ser aquellas que deshojaba el negro de Durio en los catorce alejandrinos a la extraña mujer, que mientras lloraba y reía sobre la copa de fino bacarat, tenía el melancólico capricho de ser otra Margarita Gauthier...

E.

Zoila Rosa Voló

El cielo, en un alarde esplendoroso de luces matinales y de suaves tonalidades de crepúsculo, se adentró en sus pupilas.

¡Oh la maravilla de sus ojos que en un milagro de armonía son cielos en orto y en aurora! ¡Cambiantes y bellos siempre!

Todo en ella es un triunfo de naciente primavera: la profusión de sus cabellos tejidos en hebras castañas de seda; el alabastro sonrosado de su rostro; el estuche bermejo de su boca; su frente serena y pensativa, sin sombra, como las almas; sus manos, más suaves y más bellas que los lirios del maravilloso pincel de fra Filippo.

Y tiene Zoila Rosa toda la bondad y toda la dulzura que en vísperas pascuales encontrara Jesús de Galilea en la fraterna choza de Betania. Buena y dulce como Marta y María.

Ella es así. Bonita como los cromos que ilustran los cuentos de hadas; delicada y armoniosa como las muñecas de Lenci.

Ella es así. Toda ternura y toda espiritualidad.

Alegria de novia, cariño de hermana.

Ella es así.

E. C.

Sortilegio

Freya, jamás; por buena. Muñeca, nunca; por graciosa. Ni la más hermosa cazadora de vidas, ni una ingenua de ayer.

Una es, tan sólo, bonita como un pecado de amor; fina como un lirio, alegre como una copla. Ojos-ensueño, boca breve y roja y el cuerpo mórbido, cumbreño y blanco como un varal de nardos. Muchachita romántica con alma abierta como una rosa de los vientos a todos los impulsos del cielo. Y al par, cuando se pasa cerca de ella, se siente uno vagamente inquieto y casi dan ganas de rezar por lo bajo. Es una extraña belleza, que hace pensar. Flota en torno suyo como una neblina vaporosamente azul. Por inmaterial, por irreal, me han dado miedo muchas veces sus ojos misteriosos

como un reflejo dorado del oro muerto de sus cabellos. No muéjter fatal, sino una voluntad rubia.

La otra, de ojos de cielo como los mares profundos. De frente blanca, manos blancas y de dientes diminutos engarzados en la sangre de los labios siempre húmedos. Hermosa, como un zarco cielo primaveral; dulce, como las mieles sabrosas de un panal; mística, cual la Virgen de la ermita silente. En sus pupilas, se copia el cielo, se copia el mar: hay en ellas un anhelo que es imposible de descifrar. Su risa, flor de juventud fragante, tiene un ritmo de virtud. Su risa, toda alegría, son de plata, toda raudales de armonía, es ella: humana y divina, diamantina y pura.

M.

El Gobernador vetará un acuerdo de la emisión de cañerías y cloacas

El señor Gobernador de la Provincia don Macedonio Esquivel vetará un acuerdo reciente de la Comisión de Cañería y Cloacas que dispone crear una plaza de un guarda para la bomba

eléctrica de agua que se va a instalar en el barrio de Aranjuez.

A la vez suprimirá también la del guarda de los tanques que juzga innecesaria.

CONVOCATORIA

Al Gremio de Patentes de Licores de la Cámara de Comercio

El día miércoles 18 de Diciembre corriente a la 1 p. m. tendrá lugar la Asamblea General Extraordinaria, en los salones de la Cámara de Comercio, para tratar de la organización de remate y otros asuntos de importancia para el Gremio.

Todos los patentados deben concurrir, y los que no estuvieren agremiados hacerlo para tener derecho a participar en la Asamblea y sus resultados.

R. M. Güell

PRESIDENTE DEL GREMIO

La Secretaría de Fomento dará premios a los mejores trabajos de exposición de Escuela de Artes y Oficios en Obras Públicas

El próximo domingo 15 del corriente se inaugurará en los talleres de Obras Públicas una exposición de trabajos llevados a cabo por alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, que desde hace algún tiempo viene funcionando con magníficos resultados en aquellos talleres.

En esa exposición se presenta-

rán trabajos de verdadero mérito hechos por jovencitos aprendices, que son una verdadera promesa para las Artes nacionales.

El señor Secretario de Fomento ha dispuesto conceder varios premios en metálico para los mejores trabajos que se presenten en esa exposición.

El Club Internacional suspende sus bailes temporalmente

Para hacer los preparativos que requiere la gran fiesta de Noche Buena en el Club Internacional, la Directiva ha dispuesto suspender desde hoy los bailes de confianza que venían cele-

brándose en ese elegante Centro Social.

Así nos ruega uno de los vocales hacernos saber de nuestras alegres jovencitas concurrentes a esas fiestas de confianza.

Columbia

PHONOGRAPHS RECORDS

Un Regalo no se Agradece,

Si Ud. no toma en cuenta, al hacerlo, el gusto del beneficiado.

Sabe Ud que Costa Rica es uno de los países del mundo donde existe mejor gusto artístico-musical...?

Por lo tanto, muchos de sus amigos, agradecerán INFINITAMENTE, un regalo elegante, de exquisito buen gusto y útil, como lo es una

Obra Maestra Musical

en finísimos discos dobles

COLUMBIA

FONT & NIETO
Unicos Importadores

Margarita Zumbado

Con motivo de haber obtenido su título de Contadora Mercantil la bella y gentil señorita Margarita Zumbado Rojas, alumna que siempre se ha distinguido por su dedicación al estudio y su indiscutible inteligencia, sus estimables padres Doctor don Federico Zumbado y doña Clara R. de Zumbado, le obsequiaron con una fiesta que resultó por demás lucida y llena de ese indescriptible encanto con que la familia Zumbado siempre ha sabido caracterizarse.

Felicitemos muy sinceramente a la encantadora graduada y al mismo tiempo deseamos aprovechar esta buena oportunidad para saludar a la familia Zumbado y darles la enhorabuena por los brillantes triunfos de Margarita.

ESTIMABLE VIAJERO

Regresó de su gira por los Estados Unidos el Director de la "Latin American Evangelization Campaign, Mr. Harry Strachan. Lo saludamos.

Toda señora inteligente
lleva a su casa lo mejor

Por eso tiene tanta venta el
afamado

PINOLILLO

que elabora

FERNANDO CASTRO AVILES

50 varas al Oeste de la Proveedora

PINOLILLO hecho a base de riquísimo cacao y maíz escogido y bien empaçado

Servicio a Domicilio

TELEFONO 2773

La Cámara de Cafetaleros pide a cada productor un saco de su mejor grano

La Cámara de Cafetaleros ha dirigido una circular a todos los señores productores asociados, solicitándoles el envío de un saco de café de la mejor calidad. Ese café será repartido entre

todos nuestros Consulados en el exterior para desarrollar un plan de propaganda que ha estudiado la Cámara y que se espera tenga muy buenos resultados.

FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

Bellísimo surtido en nuevos dibujos

PIEDRA QUEBRADA = Todos los tamaños y en cualquier cantidad

FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

INGENIERO • CONTRATISTA • CONSTRUCTOR

Teléfono en San José: 3033 - - Apartado 887- - Teléfono en Cartago: 128

ABIERTA

Permanecerá "LA INDIA" durante estos días, hasta las 10 de la noche.

Se suplica a los clientes hacer sus órdenes con anticipación al 24 para evitar que sufran demoras en el despacho.

Gran Surtido

en Juguetes y Artículos para Regalos

EDUARDO L. FERNANDEZ

Tel. 2378 - San José - Apt. 1064

NOTAS DE HEREDIA

FIESTAS RELIGIOSAS

Con toda esplendidez se están efectuando las fiestas religiosas en honor de la Imaculada. Patrona de esta ciudad. Ha habido de-

judicial... para los niños que allí van a tomar baños de sol y de aire oxigenado.

JUNTA DE CARIDAD

Herencia Original

En los Estados Unidos (Norteamérica es siempre el país escogido para escenario de rarezas) un Mr. Strasser, fallecido recientemente ha dejado una herencia singular, por lo menos desde el punto de vista yanqui. Consiste esa herencia en doscientas cajas de botellas de licores y de vinos viejos.

¿Qué va a hacer la viuda con todas esas bebidas particularmente apreciadas en el país de la prohibición? Como quiera que los vinos y licores de que se trata habían sido acumulados por mister Strasser antes de la promulgación de la "ley seca", las autoridades no pueden incautarse de ellos. Pero la heredera, en virtud de la ley, no tiene derecho ni a beberse-

los ni a transportarlos a otra parte; por tanto, no puede venderlos. Así, no le quedan más que dos soluciones: arrojarlos a la alcantarilla o esperar a que los Estados Unidos vuelvan a ser "húmedos", lo que es una solución deliberadamente empírica.

Ello no ha impedido, sin embargo que el fisco haya trasado esta herencia inesperada y casi inútil, en un valor de 11.000 dólares; claro que según la tarifa se les considera licores medicinales. Tal vez esta reforma de la ley Volstead le proporcione a la viuda del medio de deshacerse de los licores vendiéndolos en las boticas, que supuestamente serán las futuras tabernas de nuestros vecinos.



Las enfermedades de los riñones-

Las vías urinarias y biliares, por su constitución delicada, están expuestas a numerosos procesos infecciosos. Estas infecciones se evitan, y curan una vez presentadas, mediante una desinfección periódica con las "Tabletas Schering de Urotropina", que constituyen el desinfectante de las vías urinarias y biliares e interno general insuperado.

Tabletas Schering de UROTROPINA

De venta en las principales Farmacias
Frank de Castro y Hno. Agente exclusivo para Costa Rica
APARTADO 896 — SAN JOSE

DICE JOSEFINA BAKER

En Francia las casas son pequeñas; pero los tacos de las mures están muy altos.

El charleston debírase bailar con collares de conchillas que se sacudieran sobre la piel e hicieran una música seca. Yo he substituído las conchillas con las bananitas y las plumas.

No soy deportista; jamás me entreno. Vivo así, a la ventura. Nunca ensayo. No soy una máquina, estoy segura. Ni bailarína; ni comediente, ni siquiera negra: ¡Josefina Baker, nada más!

Se me ha querido hacer pasar por más negra delo que soy; pero no intento ni blanquear ni engreecer.

Adoro el fonógrafo: he probado todas las marcas del mundo.

Hay que creer en Dios. Creo que no hay mejor consuelo. Se dirá lo que se quiera. Todas las noches hago mis oraciones, una piégaría que yo imagino y que entono cual una canción.

He tenido innúmeras desilusiones pero a nadie le guardo rencor. He amado mucho. Esto me consuela.

El cine es el arte negro: imágenes danzas, sol, negra noche.

Sí, bailaré toda mi vida; he nacido para bailar, nada más que para esto. Vivir es bailar. Me gusta morir, agotada, sin aliento, al final de una danza—pero nunca en el "music-hall".

Empiezo todo mi tiempo en vivir.

Me agrada los colores por lo que son en sí mismos, el rojo san-

gre, el amarillo de huevo. Los colores tienen en mí un efecto físico sorprendente: me embriagan, me exaltan.

Los colores rebosan alcohol! El polvo de oro es una maravilla, lo tomo a manos llenas, me froto con él los brazos, me embadurno el rostro, de buen grado me daría una ducha: una ducha de polvo de oro...

Quisiera saber todo lo que los hombres de todos los colores han hecho desde que el mundo existe. Se les ve cambiar de traje de una página a la otra de los libros de historia. Es esto lo que más me divierte en ellos.

Las muñecas y los animales son los modelos que siempre he preferido.

Los que duran más tiempo, eternamente jóvenes, son los más flojos. Permanecer joven, vivaz, ardiendo, libre, y andar listo, esto es lo que se aprende en América.

He visto a mucha gente célebre, pero pocas cabezas impresionantes. Cada cual hace lo que quiere. Admiro más a aquellos que más trabajan. Ninguna persona, hasta ahora, me ha imitado. Todos hemos sido hechos con dos brazos, dos piernas, un vientre y una cabeza. Esto me basta.

CUALQUIER REGALO adquiere con una graciosa y original envoltura, aspecto de presente valiosísimo. Ese detalle lo consigue en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.



NOTAS DE SANTA CRUZ

Con nuevo Jefe Político

Como una bomba cayó el nuevo Jefe Político en los círculos cletos. Una dinamita no hubiera hecho mayores destrozos, mareos, síncope, desvanecimientos, castreras, agua de azahar, éter valeriana, en fin toda una botica en movimiento para tranquilizar y poner a temple nuevamente los nervios de quienes esperaban seguir teniendo la sartén por el mango. Pero; y Jesús, María y José; y nada que de esta vez les dieron atóvillo con el dedo. Ahora andan diciendo que a los seis meses vuelven pero nosotros sabemos que la ley señala permisos de tres meses y que eso de un permiso de medio año completo, es decir: está usted completo en la plena calle, eche usted a correr con viento fresco y por aquí no vuelva.

El Gritazo del Comercio

El comercio chino de la localidad está que se lo llevan todos los chinos, la crisis comienza a dejar sentir sus acariciadoras manos en esta laguna antes tranquila, hoy agitada por los vien-

tos malos de la chonotería.

Los agricultores andan locos buscándoles salidas a sus productos (arroz, maíz y maderas) y el comercio que no puede comprar y los madereros que no quieren la madera ni regalada... en fin esto es una Babilonia en el comercio y sepa Dios a donde vamos a parar si la cosa no se compone. Escasea el dinero en el pueblo y quienes lo tienen lo guardan bajo siete llaves o lo entierran y no hacen operaciones de préstamos sino al modesto rédito de 5% y a cortos plazos. Mayor benignidad no se ha visto entre esta jauría de tigreros.

CORRESPONSAL VIAJERO

TIPOS DE CAMBIO

New York	4.005	%
Londres	19.60	
París	0.160	
España	566	
Italia	0.213	
Suiza	0.780	
Bélgica	0.562	
Berlin	0.980	
Amsterdam	1.620	

MALTINA

sostiene

las energías en los climas deprimentes.

Únicos concesionarios:
THE COSTA RICA MERCANTILE Co.
Apartado 19
SAN JOSE

La Ovomaltina se vende en latas de 250 y 500 gramos, en las farmacias y buenas casas de artículos alimenticios.

mos que menos daño hace la tierna planta de un niño en el Par que, q' la de ciertas parejas de emorados que allí se dan cita en cuanto no mas llega la noche; de ciertos ebrios que de cuando en vez los vemos... de sus jumas; y de ciertos... tos sin oficio; todo esto si es per

BUSQUE LOS AVISOS ECONOMICOS EN LA PAG. 7

TEATRO NACIONAL

EL PROXIMO MARTES 17 A LAS 8.30 P. M

TENDRA LUGAR EL

Segundo Concierto de Gala

— POR LA —

ORQUESTA SINFONICA DE COSTA RICA

BAJO LA DIRECCION DEL

MAESTRO CASTRO CARAZO

(VEANSE PROGRAMAS)

PROGRAMA DEL CONCIERTO que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

- | | |
|------------------------------------|------------------------------------|
| 1.—Bomberos Voluntarios. Marcha | Fausta, Rigoletto, El Trovador |
| 2.—Seminaris. Obertura de la Opera | Lucía, Gioconda, La Estrella. |
| 3.—Parisiense. Vals | 5.—"TRAUBE" Danzón. Estreno |
| 4.—Temas de óperas. Potpourri | G. Murrillo. |
| Carmen, El Barbero de Sevilla, | El Director,
Roberto Cantillano |
- Viernes 13 de Diciembre de 1929

POLVOS

Beso de Novia

significan satisfacción y economía. \$ 0.50 la caja

Nuevos ciudadanos costarricenses

Con vista de los memoriales presentados a la Secretaría de Relaciones Exteriores y de las informaciones correspondientes, el señor Presidente de la República ha dispuesto conceder cartas de naturalización costarricense a los señores don Atenor Argüello, estado y don Benjamín Argüello, guardia. El señor Argüello es natural de la República de Nicaragua y el señor Fábrega de la de Panamá y ambos vecinos de esta ciudad.

CARTELERA TEATRAL

Por cuenta nuestra y para informar al público

VARIEDADES

A las 6 y 45 p. m.—Final de Enrique de Lagardere.
A las 8 y 30 p. m.—La Aventura.

Saeta Roja y Estudiantiles.

RAVENTOS

A las 7 p. m.—La Alegre Muñeca (Parlante).

MODERNO

Solo a las 7 p. m.—Final de La

A las 8 y 3 p. m.—Con la Canción en los labios (Parlante).

TEATRO NACIONAL

Martes 17.—Gran concierto por la Orquesta Sinfónica de Costa Rica. Dirección del Maestro Castro Carazo

BUSQUE LOS AVISOS ECONOMICOS EN LA PAG. 7

CLUB OVER THE TOP

(Antiguo Palais Royal)

Mañana Sábado

Grandiosa Reapertura Grandiosa

AMENIZADA CON LA SIN IGUAL

Orquesta Julio Barquero

Atención esmerada - Servicio exquisito

Mañana Sábado Grandiosa Reapertura

Todo socio tiene derecho a bailar, gratuitamente

Señoras y Señoritas!!

VELUTINA

es el nombre de unos polvos selectos para el tocador, preparados cuidadosamente por perfumistas expertos. No contienen sustancias ofensivas al cutis, por el contrario están elaborados especialmente para conservarlo y embellecerlo, muy adherentes y deliciosamente perfumados. Blancos, Rose, y Rache.

Los manufactureros queriendo dar a conocer este producto en todo el mundo han puesto para el primer año un precio muy especial para exportación a fin de que nadie se quede sin conocerlos.

Depósito permanente - RICARDO BATALLA - Agente exclusivo para Costa Rica

CURLING e HIJOS

Avisa a su distinguida clientela que el próximo domingo 15 inaugurará el

SALON CURLING

Bajos Teatro Raventós, costado Este

Sucursal de su fábrica de queques, pan y helados

"LA ELECTRICA"

Todos nuestros afamados productos de inmejorable calidad los encontrará aquí

Teléfono 3262

Atendemos órdenes a domicilio

Visítenos Ud. Visítenos